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!"! 二零一七年二月天氣回顧 

 

二零一七年二月較正常明朗，全月日照時間比正常值多百分之40以上。本月亦較為

和暖，平均氣溫為17.0度，較正常值16.8度高0.2度。本月總雨量為19.9毫米，少於正常值

54.4毫米的一半。而本年首兩個月的累積雨量為27.7毫米，較同期正常數值78.9毫米少約

百分之65。 

 

本月首天天氣和暖及部分時間有陽光。一股清勁偏東氣流於隨後兩天帶來多雲及稍

涼的天氣。隨著東北季候風緩和，一股潮濕海洋氣移近廣東沿岸，二月四日及五日天氣

夾雜陽光、煙霞、薄霧及幾陣雨。二月六日東風增強，並於隨後兩天為本港再度帶來多

雲及稍涼的天氣。 

 

一道冷鋒於二月八日晚上橫過廣東沿岸地區，本港於晚間北風增強及氣溫顯著下

降。受冷鋒過後的強烈冬季季候風影響，天氣於隨後三天轉為寒冷及乾燥。二月十一日

早上天氣寒冷，其後覆蓋本港的雲層終於消散，超過一星期陽光普照的天氣持續至二月

十八日。由於陽光充沛及東北季候風減弱，二月十六日至十八日相當溫暖，日間氣溫上

升至大約25度。 

 

受一股潮濕海洋氣流影響，二月十九日天氣轉為普遍多雲、有幾陣雨及能見度較低。

隨著雲層轉薄，二月二十日天氣再度回暖，香港天文台當日的氣溫最高升至25.5度，是

本月的最高氣溫。海洋氣流亦於二月二十一日早上為本港帶來有霧的天氣，橫瀾島的能

見度曾下降至200米以下。受清勁至強風程度的偏東氣流影響，二月二十二日早上本港

天氣轉為較涼及多雲，並有幾陣雨及雷暴。 

 

一道冷鋒於二月二十三日早上橫過後，一股強烈東北季候風於隨後三天為本港帶來

持續密雲及有幾陣微雨的天氣，早上天氣寒冷。香港天文台於二月二十六日早上的氣溫

最低降至10.6度，是本月的最低氣溫。受一股乾燥內陸氣流影響，月底期間部分時間有

陽光及早上天氣清涼。 

 

本月沒有熱帶氣旋影響南海及北太平洋西部。 

 

本月有一班航機因惡劣天氣須轉飛其他地方。表 1.1 載列本月發出及取消各種警告

/信號的詳情。 

!
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1.      The  Weather  of  February  2017  
  

February  2017  was  brighter  than  usual,  with  the  duration  of  sunshine  in  the  month  more  
than  40  percent  above  normal.  The  month  was  also  relatively  mild  with  a  mean  temperature  of  
17.0   degrees,   0.2   degree   above   the   normal   of   16.8   degrees.   The  monthly   total   rainfall  was  
19.9  millimetres,  less  than  half  of  the  normal  of  54.4  millimetres.  The  accumulated  rainfall  of  
27.7  millimetres  in  the  first  two  months  of  the  year  was  about  65  percent  below  the  normal  of  
78.9  millimetres  for  the  same  period.     

  
  The  month  had  a  mild   start  with   sunny  periods   on   the   first   day.  A   freshening   easterly  

airstream  brought  cloudier  conditions  and  slightly  cooler  weather  over  the  next  couple  of  days.  
With  the  northeast  monsoon  moderating  and  humid  maritime  air  moving  in  towards  the  coast  
of  Guangdong,  the  weather  was  a  mixture  of  sunshine,  haze,  mist  and  some  rain  patches  on  4  
and  5  February.  Easterly  winds  strengthened  on  6  February  and  once  again  brought  cloudier  
and  slightly  cooler  weather  to  Hong  Kong  over  the  next  couple  of  days.        

  
With   a   cold   front   moving   across   the   coastal   areas   of   Guangdong   on   the   night   of   8  

February,   local   winds   strengthened   from   the   north   and   temperatures   fell   significantly  
overnight.   Under   the   influence   of   an   intense  winter  monsoon   following   the   passage   of   the  
cold  front,  the  weather  became  cold  and  dry  in  the  next  three  days.  After  a  chilly  morning  on  
11   February,   the   lingering   clouds  were   finally   cleared   away   and   a   spell   of   sunny  weather  
lasted   for   more   than   a   week   till   18   February.   With   plenty   of   sunshine   and   the   northeast  
monsoon   subsiding,   the   weather   became   rather   warm   on   16      18   February   as   daytime  
temperatures  climbed  to  the  mid-­twenties.  

    
Affected  by  a  moist  maritime  airstream,  the  weather  turned  generally  cloudy  with  a  few  

rain  patches  and  relatively  low  visibility  on  19  February.  Warm  conditions  returned  the  next  
day   as   the   clouds   thinned   out   and   temperatures   at   the   Hong   Kong   Observatory   rose   to   a  
maximum   of   25.5   degrees,   the   highest   of   the  month.   The  maritime   airstream   also   brought  
foggy  weather  to  Hong  Kong  on  the  morning  of  21  February  with  visibility  at  Waglan  Island  
falling  below  200  metres.  With  the  setting  in  of  a  fresh  to  strong  easterly  airstream  that  day,  
the  weather  turned  cooler  and  cloudy  with  rain  patches,  and  a  few  thunderstorms  also  affected  
Hong  Kong  on  the  morning  of  22  February.        

  
Following  the  passage  of  a  cold  front  early  on  23  February,  an  intense  northeast  monsoon  

brought  overcast   sky,   light   rain  patches   and  cold  mornings   that   persisted   for   the  next   three  
days.  Temperatures  at  the  Hong  Kong  Observatory  fell  to  a  minimum  of  10.6  degrees  on  the  
morning  of  26  February,   the   lowest   of   the  month.  Under   the   influence  of   a  dry   continental  
airstream,  there  were  sunny  periods  with  cool  mornings  towards  the  end  of  the  month.  

  
No  tropical  cyclone  occurred  over  the  South  China  Sea  and  the  western  North  Pacific  in  

the  month.  
  

During   the   month,   one   aircraft   was   diverted   due   to   adverse   weather.   Details   of   the  
issuance   and   cancellation   of   various   warnings/signals   in   the   month   are   summarized   in  
Table  1.1.    
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表!"#"!!!二零一七年二月發出的警告及信號!
$%&'(!"#"!!!)%*+,+-.!%+/!0,-+%'.!,..1(/!,+!2(&*1%*3!45"6!

!
!
!
強烈季候風信號!
"#$%&'!(%&)%%&!"*'&+,!

開始時間!
-.'*&&*&'!/*0.!

終結時間!
1&2*&'!/*0.!

日3月!
2+430%&#5!

時!
5%6$!

日3月!
2+430%&#5!

時!
5%6$!

!
!!738!
!!938!
8:38!
!

!
:7:;!
:<=;!
><=;!

!
!!?38!
!!<38!
8838!
!

!
:7=;!
::=;!
>8=;!

! !
!
雷暴警告!
/56&2.$)#%$0!@+$&*&'!

開始時間!
-.'*&&*&'!/*0.!

終結時間!
1&2*&'!/*0.!

日3月!
2+430%&#5!

時!
5%6$!

日3月!
2+430%&#5!

時!
5%6$!

!
8838!
!

!
>>=;!

!
8838!

!
>=:;!

!
!
火災危險警告!
A*$.!B+&'.$!@+$&*&')!

顏色! !!!!
C%,%6$! !
!

開始時間!
-.'*&&*&'!/*0.!

終結時間!
1&2*&'!/*0.!

日3月!
2+430%&#5!

時!
5%6$!

日3月!
2+430%&#5!

時!
5%6$!

!
紅色!D.2!
黃色!E.,,%F!
紅色!D.2!
紅色!D.2!
紅色!D.2!
黃色!E.,,%F!
黃色!E.,,%F!
黃色!E.,,%F!
紅色!D.2!
!

!
!!!!<38!
:838!
:G38!
:=38!
:;38!
:938!
:<38!
8738!
8?38!
!

!
>?=;!
>7>>!
::G>!
>?=;!
>?=;!
>7>>!
>7>>!
::G>!
:G>>!
!

!
!!!!:838!
:838!
:G38!
:=38!
:;38!
:938!
:<38!
8738!
8?38!
!

!
>7>>!
8G>>!
:<G>!
88=;!
8:=;!
:9>>!
::=;!
:9>>!
88=;!

 

 

 

 

!
!
!
!
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!
寒冷天氣警告!
"#$%!&'()*'+!&(+,-,. 

開始時間!
/'.-,,-,.!0-1'!

終結時間!
2,%-,.!0-1'!

日3月!
%(431#,)*!

時!
*#5+!

日3月!
%(431#,)*!

時!
*#5+!

!
!!637!
7837!
!

!
9:7;!
9:7;!

!
!!!!9737!
7<37!

!
9;9;!
;<9=!
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2.   Daily Weather Maps for February 2017 
 

  

  Isobar(hPa)   Warm Front   Stationary Front   Dissipating Cold Front 
  Cold Front   Occlusion  Axis of Trough   Centre of Tropical Cyclone 

/Date: 01.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 02.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 03.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 04.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 05.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 06.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 07.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 08.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 09.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 10.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 11.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 12.02.2017  /HK Time: 08:00 



12 
 

 
 

  
/Date: 13.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 14.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 15.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 16.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 17.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 18.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 19.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 20.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 21.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 22.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 23.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 24.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 25.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 26.02.2017  /HK Time: 08:00 
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/Date: 27.02.2017  /HK Time: 08:00 

/Date: 28.02.2017  /HK Time: 08:00 



二 月

!"#$%&'%(

毫米

))

* *+,*-. ,,-+ */-0 *1-1 *0-/ /+ /+ 2%

, *+,,-3 *3-3 *1-/ *1-, *.-/ /. /1 2%

. *+,+-. *4-1 *3-* *5-0 *,-3 31 /3 6

0 *+*1-+ ,+-4 */-, *1-. *0-5 34 3, *-1

5 *+*.-4 ,,-+ *4-+ *1-3 *1-+ /. 13 .-.

1 *+*5-3 *4-3 */-* *1-4 *0-1 /+ /+ 2%

3 *+*1-4 */-3 *1-3 *5-4 *,-* 30 /. 6

/ *+*1-1 ,+-1 *3-3 *5-5 *.-4 3/ // 2%

4 *+,+-, *1-/ *0-+ **-* 5-. 51 3, 2%

*+ *+,.-. *5-1 *,-/ *+-/ 0-. 51 // 6

** *+,1-. *3-4 *0-+ **-5 5-0 53 ., 6

*, *+,1-3 *4-* *5-+ *,-5 /-1 11 1 6

*. *+,3-* ,+-* *1-* *.-* 4-. 15 4 6

*0 *+,/-, ,*-* *3-. *5-1 4-3 1, .0 6

*5 *+,1-* ,+-4 *3-0 *5-. 4-3 1, ,+ 6

*1 *+,*-1 ,0-+ */-3 *5-0 *,-3 14 ** 6

*3 *+,+-1 ,5-0 ,+-0 *3-* *5-. 30 .4 6

*/ *+,*-, ,0-* *4-4 */-+ *5-0 31 .. 6

*4 *+*/-+ *4-* *3-4 *1-0 *0-3 /, // +-.

,+ *+*.-4 ,5-5 ,*-+ */-. */-, /0 3, 2%

,* *+*3-* ,*-* */-. *1-1 *1-1 4+ 4+ 0-1

,, *+*5-. ,*-. */-4 *1-0 *3-. 4* /4 /-+

,. *+*3-0 ,+-, *3-4 *5-+ *5-/ // 45 2%

,0 *+,,-* *5-* *.-+ *,-+ 4-4 /* // 2%

,5 *+,+-4 *.-/ *,-, *+-3 4-1 /5 /4 +-3

,1 *+,*-, *3-+ *.-4 *+-1 *+-. 34 // *-0

,3 *+,,-5 *4-/ *3-+ *5-0 *+-. 11 33 6

,/ *+,+-1 ,+-/ *3-0 *5-* *+-. 10 5* 6

平均7總值

8#'972:;'<
*+,+-5 ,+-+ *3-+ *0-4 *,-, 35 15 *4-4

正常=

>:%)'<=
*+*/-5 */-4 *1-/ *5-+ *.-+ /+ 30 50-0

觀測站

?;';@:9

天文台於二月五日 15 時 28 分錄得本月最低氣壓 1011.7 百帕斯卡。

2A#!)@9@)&)!B%#CC&%#!%#D:%E#E!';!;A#!F:9G!H:9G!I$C#%J';:%(!K'C!*+**-3!A#D;:B'CD'<C!';!*5,/!FH2!:9!5!"#$%&'%(-

天文台於二月二十日 15 時 48 分錄得本月最高氣溫 25.5 o C。

2A#!)'L@)&)!'@%!;#)B#%';&%#!%#D:%E#E!';!;A#!F:9G!H:9G!I$C#%J';:%(!K'C!,5-5!
:
!M!';!*50/!FH2!:9!,+!"#$%&'%(-

天文台於二月二十六日 5 時 12 分錄得本月最低氣溫 10.6 o C。

2A#!)@9@)&)!'@%!;#)B#%';&%#!%#D:%E#E!';!;A#!F:9G!H:9G!I$C#%J';:%(!K'C!*+-1!
:
!M!';!+5*,!FH2!:9!,1!"#$%&'%(-

天文台於二月二十二日 0 時 36 分錄得本月最高1分鐘平均降雨率 31 毫米/小時。

2A#!)'L@)&)!*6)@9&;#!)#'9!%'@9N'<<!%';#!%#D:%E#E!';!;A#!F:9G!H:9G!I$C#%J';:%(!K'C!.*!)@<<@)#;%#C!B#%!A:&%!';!++.1!FH2!:9!,,!"#$%&'%(-

* 1981-2010 氣候平均值 (除特別列明外)  (http://www.hko.gov.hk/wxinfo/climat/normal/cnormal02.htm)
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橫瀾島於二月七日 4 時 58 分錄得本月最高陣風 75 公里/小時，風向 070 度。
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# 低能見度是指能見度低於 8 公里，不包括出現霧、薄霧或降水。
  - 在2004年及以前，香港國際機場的能見度讀數是基於專業氣象觀測員每小時的觀測數據。在2005年及以後，讀數是採用位於機場
!!!!!!!!南跑道中間的能見度儀表在每小時前)*分鐘的平均數據。這與使用儀器觀測來改進能見度評估的國際趨勢是一致的。
  - 在2007年10月10日前曾出現於此摘錄內香港國際機場2005年及以後的低能見度時數資料乃基於專業氣象觀測員每小時的觀測數據。
    有關資料已於2007年10月10日起改為以機場南跑道中間之能見度儀表在每小時前10分鐘的平均數據計算。
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^ 如橫瀾島未能提供數據，則以長洲或其他鄰近氣象站的數據作補充，以計算盛行風向和平均風速。
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* 1981-2010 氣候平均值 (除特別列明外)  (http://www.hko.gov.hk/wxinfo/climat/normal/cnormal02.htm)
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! ! ! ! ! 備註:  

     極高: 高於第 95 百分位數  

     高於正常: 介乎第 75 和第 95 百分位數之間  

     正常: 介乎第 25 和第 75 百分位數之間  

     低於正常: 介乎第 5 和第 25 百分位數之間 

     極低: 低於第 5 百分位數  

     百分位數值及 5 天移動平均值是基於 1981 至  

     2010年的數據計算所得!
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